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　場所：富合公民館　　参加者：熊本市教育委員長、教育委員（３名）、教育長、市内在住者及び勤務者（４１
名）

第３回タウンミーティングの意見交換内容について
　日時：平成２５年２月７日（木）午後７時００分～８時３０分

○人権学習について
　熊本市では、人権学習をどのよう
にしているのか（学校任せか、市で
も行っているのか。）。

　
　全ての市立幼稚園及び学校で、そ
れぞれに人権教育目標を定め、そ
の目標達成を目指して、人権教育
の全体計画及び推進計画、人権学
習の年間指導計画を作成している。
　 人権学習は、子どもの実態や発
達段階を踏まえて作成されている各
園・学校の人権学習年間指導計画
に基づいて進められている。
   教育委員会では、各学校の人権
学習が充実するように、園・学校訪
問による指導や指導資料・DVDの
作成・配付、教職員を対象にした人
権教育研修会を行っている。各学校
は実態に応じて資料の活用を行っ
ている。（教育委員会事務局）
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 教育委員会としては、各園・
学校における人権教育が更に充
実するように、人権学習の指導
資料等の作成・配付を今後も
行っていく。

○体罰に係るアンケート調査につ
いて
　子ども達や保護者への体罰に係
るアンケート調査の具体的内容、処
理の仕方について聞きたい。
　また、地域の者は、アンケート内
容や調査結果を見ることはできる
か。

　
　体罰はあってはならないと思って
いる。アンケート調査については、
本日午後に開催された教育委員会
会議で、子ども達にとって書きやす
く、子どもの思いを受け止められる
アンケート内容について協議を行っ
た。早急に様式を作成し調査を実施
したい。
　アンケート内容や結果については
公表したい。（教育長）

　体罰に関する調査について
は、調査対象期間を平成２４年
４月１日から平成２５年３月３
１日までの１年間としており、
児童生徒・保護者に対しては、
教育委員会が作成した記名式の
調査用紙を全家庭に配布し、記
入後、学校へ提出してもらうよ
うにしている。その中で、体罰
と考えられる行為の申出があっ
た場合には、各学校において児
童生徒や教職員、または必要に
応じて保護者へも聞き取り等を
行い、体罰と判断したものは教
育委員会への報告を求めてい
る。
　結果の公表については、文部
科学省の公表を受けて、本市に
おいても公表する予定である。
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○小中一貫教育の導入について
　旧富合町では小中一貫教育での
取組みが功を奏し、中一ギャップの
解消が図られた。三重県の津市で
は、全ての市立小中学校で、小中
一貫教育を導入するようだ。熊本市
でも、この件について、検討課題と
してはどうか。

5

　市立小中学校における小中一
貫教育の導入については、富合
小中一貫教育検証検討委員会に
おける意見、各学校及び地域の
特性等を踏まえ、具体的に検討
を行っていきたい。

指
導
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　旧富合町の小中一貫教育の取組
みは、平成２５年度まで実施予定で
あり、現在検討委員会の中で、効果
や課題について論議しているところ
である。津市の取り組み状況も聞き
ながら、熊本市の今後の取組みに
ついて検討していきたい。（教育長）

　富合小・中学校に学校訪問した
が、小中学校で教員の交流があり、
よい関係ができている様子を見るこ
とができた。（教育委員）

○通学路の整備について
　国道３号線から南区役所までの間
の通学路には、歩道が整備されて
おらず、はっとすることが何度もあっ
た。スクールゾーンの提案もした
が、認められなかった。通学路の整
備状況はどのようになっているの
か。

 
　
　
　昨年８月に学校、地域、警察、道
路管理者で通学路の安全点検が行
われた。危険箇所については、それ
ぞれで役割を分担し対応することを
協議したところである。（教育長）
　
　　ご指摘いただいた国道３号線か
ら南区役所までの道路は、学校が
指定した通学路であり、本年度にお
いて実施された通学路の緊急合同
点検の危険箇所として抽出され、学
校、警察、道路管理者の３者で安全
点検が行われた。安全点検の結
果、道路管理者で注意を喚起する
ための路面への表示が計画され、
また段差のフラット化については検
討が継続されている。（教育委員会
事務局）
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○図書館の充実について
　城南図書館の建設が予定されて
いる。児童館が併設されるため、蔵
書は子ども向けの本を多く取り揃え
てほしい。

　
　
　蔵書は、平成２４・２５年度予算で
購入予定である。ご意見について
は、担当に伝えたい。(教育長）

　絵本や児童書を充実させ、次
代を担う子どもたちが幼いころ
から本に親しみ、文字・活字文
化に触れ、図書館利用の楽しさ
を知る環境づくりに努めてい
く。

　

　ご指摘の場所は、学校、警
察、道路管理者で通学路の危険
箇所の緊急合同点検（本市にお
いて４２０箇所実施）を実施し
た箇所の１つである。当該箇所
の対応としては、道路管理者が
注意喚起の路面表示を計画して
いる。併せて、道路管理者で再
度、子どもの安全確保に向け何
らかの対策ができないかを検討
している箇所である。
　なお、今回の要望を受け、道
路管理者に対して子どもの安全
確保に向けた対策の実施を要望
した。
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○地域人材の活用について
　以前から富合小学校では、退
職教員や地域の方が支援を必要
としている子のサポートを行っ
ている。こうした取組みを市内
の他の学校にも進めてほしい。

9

　

　現在、市ＰＴＡ協議会と次年
度からのプール開放の実施に向
けて協議を行っている。

6
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○特別支援教育について
　市立の特別支援学校高等部が建
設されるが、小中学校にも支援を必
要とする子どもたちは数多くおり、そ
うした子ども達に対しての対応も検
討しているのか。検討状況を教えて
ほしい。

　
　
　今年度１２月、熊本市特別支
援教育推進計画を策定した。そ
の中で、通常学級に在籍する特
別な教育的支援を要する児童生
徒に対する支援を充実するため
に、学級支援員の適切な配置
や、通級指導教室の拡充、すべ
ての教職員の専門性を高めるた
めの専門研修の実施等を計画し
ている。
　取組みを通して、小中学校に
おける特別支援教育を充実させ
ていく。
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　富合地区で以前から行われて
いる地域の方と学校との連携の
取組みについては話を聞いてお
り、機会を見て紹介をしなが
ら、全市的に広めていきたい。
　開かれた学校づくりのため、
学校も地域に足を運び、地域全
体で子ども達を育てていくこと
をお願いしたい。（教育長）

○夏休み学校プール開放につい
て
　検討状況を教えてほしい。

　

　子ども達が楽しみにしている
プール開放であるので、実施す
る前提で現在検討している。
（教育長）

○九州北部豪雨について（感想）
　昨年７月の水害での復旧ボラン
ティアに参加したが、その際、教育
長を始め、教育センター所長や事務
局職員も参加していた。教育委員会
事務局の頑張りを目の当たりにし、
自分自身も励みになった。こうした
見えないところでの取組みを知って
おいてほしい。
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 平成２４年度から退職校長会
のボランティア希望者を学校へ
紹介し、モデル校において活動
を行ってもらっている。支援を
必要とする児童生徒へのボラン
ティアについても、既に学校支
援ボランティア制度の活用の中
で実施している学校もあり、今
後、拡充を図っていく。

　
　特別支援学級に在籍する児童生
徒が年々増加する中、中学卒業後
の進学先となる特別支援学校高等
部が市内に不足している。現在、市
外の特別支援学校高等部に通学せ
ざるを得ない生徒の割合が高く、今
後、さらに増加が見込まれるため、
まず市立特別支援学校高等部の設
置に取り組む。
　併せて特別支援学校小中学部も
必要だという認識は持っており、具
体的な内容については、今後検討し
ていきたい。（教育長）
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○学校図書整備について
　今年度当初、文部科学省か
ら、学校図書館への新聞配備
と、学校図書館担当職員（いわ
ゆる「学校司書」）の配置につ
いて地方交付税措置がされたよ
うだが、未だに学校図書館に新
聞が設置されていないようだ。
どのようになっているのか。

○学校付近の横断歩道の設置場
所の改善について
　杉上小学校前に歩道が整備さ
れたが、子ども達の通学に危険
を感じたため、横断歩道の設置
場所の改善を宇城警察署に相談
したところ、予算がないので難
しいということであった。よけ
れば改善してほしい。

　
　
　昨年８月の合同点検で危険箇
所として挙がっていれば、対策
が検討されている。挙がってな
ければ、改めて学校から教育委
員会に相談してほしい。（教育
委員会事務局）

　

　
　通学路において子どもたちの
安全確保に向けた対策が必要な
箇所については、学校と協議し
て対応したい。
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　確かに、小中学校の学校図書
館に新聞の配備と、司書の未配
置校について、２校に１人配置
するよう交付税措置された。
　熊本市の場合は、平成１２年
度から各学校に一人の司書業務
補助員の配置を行っている。新
聞は、地元紙を全校に配備して
いるが、学校図書館に置いてい
る学校は少ないようなので、今
後呼びかけて行きたい。（教育
委員会事務局）
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　平成２５年度から小学校全校
に小学生新聞を配備予定であ
る。

学
務
課


